



Ata Reunião Plenária CSA Sul

Comitê de Serviços da Área Sul e Associação do Comitê de Serviços da Área Sul de Narcóticos Anônimos (ACSASNA)

Reunião Nº: 06 – Termo 2026/2027

Data da Reunião: 11 de julho/2026

Local: Escritório da Área Sul – Rua Antônio André de Sá Filho, 139.

Horário: Início às 9:30 hs | Término às 15h00 hs.

Data da próxima reunião Administrativa: 03 de Agosto de 2026

Data da próxima reunião Plenária: 08 de agosto de 2026

E-mail da Secretaria: csasul@na.org.br

Informações sobre a Tesouraria

Conta	CSA SUL
Banco	Banco Cora 403
Agência	0001
Conta Corrente	6321245-4
Favorecido	ASSOCIAÇÃO DO COMITÊ DE SERVIÇOS DA ÁREA SUL DE NARCÓTICOS ANÔNIMOS - CSA SUL
Chave Pix	csasul@na.org.br

“Todos os membros de um corpo de serviço arcam com a responsabilidade substancial pelas decisões deste corpo e devem poder participar plenamente dos processos de tomada de decisão.” (7º Conceito).

Encargos administrativos do CSA

Encargo	Membro	Contato	Presença		
			1ª Chamada	2ª Chamada	3ª Chamada
Servidores de mesa presentes					
Coordenador(a)	Guilherme K	(11) 99024-2295	P		P
Vice Coordenador	Augusto	(11) 95485-7502	P		P
Tesoureiro(a)	Guilherme V.	(11) 99976-2024	P		P
Secretário(a)	Alessandro	(11 95470-4358	P		P
MCR's presentes					
MCR	Daniel	(11) 97625-8245	F		F
MCR suplente	Adalberto	(11)	P		P
Servidores da AGCSASUL presentes					
Presidente da Associação	Alessandro	(11) 95470-4358	P		P
Vice-Presidente da Associação	Bárbara	(11) 9658-17699	F		F

Encargos administrativos dos Subcomitês

Encargo	Membro	Contato	Presença		
			1ª Chamada	2ª Chamada	3ª Chamada

Encargo	Membro	Contato	Presença	
Servidores de Subcomitê presentes				
Coordenador(a) de H&I	Sergio	(11) 99902-2646	F	F
Vice coordenador(a) de H&I	Omar	(11) 98192-0105	P	P
Coordenador(a) de IP	EM ABERTO			
Vice coordenador(a) IP	EM ABERTO			
Coordenador(a) de Linha de Ajuda	EM ABERTO			
Vice coordenador(a) Linha de Ajuda	EM ABERTO			
Coordenador(a) de Longo Alcance	Marlon	(11) 94763-0302	P	P
Vice coordenador(a) de Longo Alcance	EM ABERTO			
Coordenador Interino do Encompasso	EM ABERTO			
Coordenado GT Zeladoria	Rafael		P	P
Coordenador GT Tecnologia	João Paulo		P	F
Coordenador GT Manual	Augusto		P	P

Representantes de Serviço de Grupos e Suplentes

Grupo	RSG / Contato	RSG suplente / Contato	Presença		
			1ª Chamada	2ª Chamada	3ª Chamada
Grupos Presentes			12		7
1º Tradição de Heliópolis	Daniel (11) 95270-3865	EM ABERTO	F		F
3ª Tradição	José Marcelo (11) 96496-9074	EM ABERTO	F		F

Grupo	RSG / Contato	RSG suplente / Contato	Presença		
5ª Tradição	Ederson (11) 94084-2471	EM ABERTO	P	P	P
Alvorada	André (11) 99304-5788		P	P	P
Água Funda	Rodrigo (11) 96721-3454	EM ABERTO	P	P	F
Brasilina	Marco (11) 91712-7482	EM ABERTO	F	F	F
Brooklin	EM ABERTO				
Coragem	Fred (11) 99857-1212	Barbara (11) 96581-7699	P	P	F
Eucaliptos	João	EM ABERTO	F	F	F
Gratidão	EM ABERTO	Marilia (11) 96415-8075	P	P	P
Guarani	Rafael (11) 97216-1123	Heitor (11) 97656-9063	P	P	P
Jd. Miriam	Washington (11) 99940-1144	Carlos (11) 97663-3615	F	F	F
Morumbi	Silvio (11) 94038-1695	EM ABERTO	P	P	F
Praça da Árvore	Luiz (11) 91265-1239	EM ABERTO	P		F
Liberdade	Felipe (11) 98016.0819	EM ABERTO	P	F	P
Sagrada Família	João Paulo (11) 95759-3785	EM ABERTO	F	P	F
Vila Mariana	João (aa) 91736-5498	EM ABERTO	P	P	F
Vila Olímpia	Thomás (11) 98229-2924	EM ABERTO	F	F	F
Vila Santa Catarina	Eduardo (11) 97372-0416	EM ABERTO	P	P	P
Seguimos Seguindo	Eduardo (11) 98405-1236	EM ABERTO	P	P	P

Membros Presentes

Nome	Encargo	Estrutura
Mario	Sec GT aniversário Jd. Angela	CSA extremo Sul
Noel	Tesoureiro encompasso	CSA SUI

Nome	Encargo	Estrutura
Melani	membro	

Reunião Plenária - Andamento da reunião

- Início**
A reunião foi iniciada às 9h30, com a Oração do Serviço, apresentação dos membros e servidores presentes, leitura das 12 Tradições e dos 12 Conceitos.
- 1ª chamada**
A reunião foi iniciada com 12 grupos representados.
- Estudo**
Foi realizada a partilha referente ao 7º Conceito, conduzida pelo companheiro RSG Seguimos Seguindo Eduardo.
- Aprovação da ata anterior**
A ata anterior foi aprovada.
- Apresentação e assentamento de novos grupos**
Não houve apresentação ou assentamento de novos grupos.

6. Assuntos velhos:

ELETIVAS DOS ENCARGOS EM ABERTO		
Estrutura	Encargo	Eletiva
Informação ao Público	Coordenador	Não houve autoindicação.
Informação ao Público	Vice Coordenador	Não houve autoindicação.
Linha de Ajuda	Coordenador (a)	Ninguém se autoindicou.
Linha de Ajuda	Vice Coordenador (a)	Ninguém se autoindicou.
Longo Alcance	Vice Coordenador (a)	Ninguém se autoindicou.

Resumo de moções encaminhadas aos grupos para votação:

Bloco	Moção / tema	Status prático	Voto dos Grupos
ABNA	Moção 4	Foi para voto dos grupos	APROVADA
ABNA	Moção 7	Foi para voto dos grupos	APROVADA
ABNA	Moção 10	Foi para voto dos grupos	REPROVADA
ABNA	Moção 11	Foi para voto dos grupos	REPROVADA
ABNA	Moção 16	Foi para voto dos grupos	APROVADA
Região	Moção 15	Foi para voto dos grupos	REPROVADA

Região	Moção 17	Foi para voto dos grupos	APROVADA
Região	Moção 20	Vai para voto dos grupos	APROVADA

7.Assuntos Novos:

A) 2º Fórum Unificado de Serviços do CSA Sul

Visando cumprir o nosso propósito primordial, a continuidade do Serviço, a unidade de propósito e a troca de experiências, o CSA Sul irá realizar a 2º edição do FUS (Fórum Unificado de Serviços). Como já previsto na proposta orçamentária, temos a verba para realizar o evento que acontecerá no 2º Semestre, no espaço do grupo Alvorada no dia 06/09. Todas as estruturas de Serviço do CSA Sul já estão cientes, com presença e participação confirmadas. A previsão do CSA para o evento é que seja gasto aproximadamente R\$ 1.500,00.

O assunto foi tratado na reunião Plenária onde foi aberto para “aprovação da Plenária” e uma eletiva para pessoa se auto-indicar para coordenar o grupo de trabalho que irá executar o Serviço.

A PLENÁRIA **aprovou** e o companheiro Clóvis se auto-indicou para o encargo de coordenador do evento e foi eleito.

B) Moção nº 04/26 – CSA SUL

Moção

Proponente: Grupo Alvorada e Grupo Guarani

Endosso: Grupo Coragem

Regime: Normal

Texto da Moção: Modificar os membros votantes no manual de procedimentos da área.

Intenção da Moção: Garantir que nas moções do CSA Sul, ABNA, CSR-GSP e NAWs de tema administrativo e/ou referentes ao serviço da irmandade tenham como maioria dos votos, os votos dos grupos.

De acordo com nosso manual de procedimentos, o sistema atual de votação permite que as estruturas alcancem 6 votos correndo o risco de elas conquistarem um peso maior e relevante nas votações em relação aos grupos.

A proposta é que é os sub-comites, mesa do CSA e MCRs formem um único voto para as votações garantindo que os grupos tenham sempre a maioria nas decisões da plenária.

Esta moção também engloba a associação levando em consideração a moção 10/2025 onde a entidade passará a compor o voto único junto com as estruturas no próximo termo (2027).

Para moções eletivas e revisão de encargos, todos os servidores administrativos terão direito a voto.

A moção visa cumprir nossos 2º, 6º conceitos.

Impacto financeiro: Sem Impacto

A moção foi discutida em plenária.

INFORMAÇÃO: para o sistema de votação unificado dos servidores administrativos será feito por sistema virtual por aplicativo de planilha que fornecerá automaticamente o voto, para acelerar o processo no momento da plenária, nos casos de regime de extrema urgência.

Essa moção está sendo **encaminhada aos grupos para discussão e dúvidas** e deverá ser trazida na próxima plenária para esclarecimentos e posterior retorno aos grupos para votação.

8. Relatórios Administrativos:

Encompasso: o tesoureiro do evento passou relatório, prestando as contas parciais e disse que tudo caminha e agora começaremos a pagar as contas maiores do evento para o local de realização.

Houve sugestão do tesoureiro do CSA para que seja apresentado relatório financeiro projetional das despesas a serem efetivadas para que se tenha a noção dos gastos futuros e maior visão.

Houve acolhimento da sugestão e análise para próximo evento.

Subcomitê de Longo Alcance: O Subcomitê de Longo Alcance informou que está realizando estudo das Tradições nas últimas terças-feiras do mês, utilizando o “Isto Resulta” como base, com leitura do tema e abertura para partilhas. Falou do último encontro dos setores e disse que dia 28/07 será a próxima reunião.

Membro do Comitê Regional (MCR's): O O MCR esteve na reunião de setores e ao longo alcance, passou o relatório da reunião específica.

Participaram da votação dos inputs do guia de procedimentos da RGSP.

Subcomitê de Hospitais & Instituições: O HI passou o relatório, dizendo que os painéis e reuniões ocorrem normalmente comentou sua participação no encontro de setores e no dia de tradições.

Também comentaram a possibilidade de o tema aparecer no **FUS** no segundo semestre, mas ainda sem caráter oficial.

Secretaria: Passou o relatório de serviços do mês e cobrou as estruturas para entregarem seus relatórios em tempo hábil para elaboração do RA.

Coordenação: Passou seu relatório de suas atividades. Comentou de sua participação nas estruturas a partir desse mês e sobre uma análise de estudarmos as acessibilidades em NA.

Falou sobre o GS de acessibilidade da ABNA e a ajuda deles.

Mencionou sobre nossa assembleia dos delegados dia 26/07, com eleição dos delegados pelos RSGs e sobre nossa mobilização para levar o maior número de representantes no dia.

Vice Coordenação: O Vice Coordenador Augusto passou suas atividades realizadas no mês.

Tesouraria

Foi apresentado o relatório financeiro referente ao mês de junho.

Falou da compra grande de literatura e repasse em dobro à região, como já mencionado no relatório anterior.

Foi explicado que a área permanece estável, mas com tendência de pequeno déficit mensal, o que deve ser acompanhado com atenção nos próximos relatórios.

Mencionou o uso de recurso para manutenção predial (extintores)

Mencionou um mês excelente de repasses dos grupos, o que ajudou muito a tesouraria, mesmo mantendo o déficit

Foi informado que a tesouraria tem reforçado o estoque de literatura antes do aumento de preços previsto para julho, priorizando itens de maior giro, como fichas, livros azuis e guias introdutórios.

Comentou da política de desconto nas literaturas para as estruturas e explicou que se une a outros CSAs para conseguir melhores condições.

Levantou a questão da falta de informações da ABNA sobre a composição dos preços da literatura e que questionou, através do tesoureiro da região para pedir esclarecimentos disso. Com a resposta podem surgir orientações para melhoria nesse sentido

O tesoureiro reforçou que o extrato bancário e a planilha utilizada para os cálculos permanecem disponíveis para conferência dos membros. Também informou que será compartilhado um link de apoio para consulta ao relatório e aos extratos, com uso de ferramenta de inteligência artificial, ressaltando que as respostas devem ser usadas apenas como apoio e sempre validadas com senso crítico humano.

Repasse à Região Foi mantida a sugestão de repasse mensal de R\$ 1.200,00 à Região, sem oposição dos grupos presentes.

Justificou sua menção ao corpo do encompasso sobre um relatório mais preciso com relação a projeção de gastos, para que seja apresentado durante a elaboração do evento, sem questionar o serviço realizado em si, mas que fosse encarado como uma sugestão de melhoria.

Associação do Comitê de Serviços da Área Sul de Narcóticos Anônimos (ACSASNA): Falou que não houve novidades, somente o pagamento da TFE anual e que todas as contas estão em dia. Se comprometeu a comprar os chips em nome da associação para o Linha de Ajuda.

Subcomitê de Informação ao Público: Informações passadas pelo secretário do CSA em seu relatório, que disse que os serviços estão sendo realizados, mas com muita dificuldade pela falta de membros e de representações eleitas, pedindo ajuda aos RGS para em seus grupos convidarem os membros a participar.

Subcomitê de Linha de Ajuda: O Subcomitê está sem representatividade. Informações passadas pelo Vice coordenador do CSA em seu relatório

GT Zeladoria: Passou o relatório e apresentou a sua proposta (manual) para **deixar de ser GT de Zeladoria e virar GS**.

Em termos práticos:

- **GT** = grupo de trabalho, mais pontual/temporário
- **GS** = grupo de serviço, mais estável e estruturado

O argumento deles foi que zeladoria já virou uma necessidade contínua do espaço, então faria mais sentido ter uma estrutura mais fixa.

Foi direcionado para que se faça uma moção para que isso possa ocorrer.

O GT concluiu então seus serviços e será marcada uma administrativa para o encaminhamento desse moção.

GT do dia de tradições: O Coordenador apresentou o relatório de conclusão do evento junto ao financeiro. Disse que a houve a presença de vários CSAs e o evento foi ótimo e bem produtivo.

GT de revisão do Manual – O **GT de revisão do manual** disse que o manual atual já está **revisado e atualizado com as moções aprovadas**, então essa parte principal do trabalho praticamente se encerra.

Mesmo assim, falaram que a **manutenção do manual é contínua** e que o estudo vai continuar, pois ainda diversos detalhes precisam ser alinhados, pois com a quantidade de alterações, novas inconsistências irão surgir.

Estamos disponibilizando em reunião plenária um link de um manual piloto virtual.

GT de Tecnologia – O **GT de tecnologia** falou estarem na reta final tendo quase todas as estruturas feitas as análises de processos. Próxima reunião dia 16/07. Na plenária de agosto apresentará o relatório final com as propostas para um futuro GS.

10. Espaço dos Grupos:

Grupo	Certifica presença	Apoio ao Subcomitê	Reunião de Serviço	Encargos em aberto	OBS
Guarani	Sim e não tem acessibilidade	Longo Alcance e GT zeladoria	Primeiro sábado após a reunião de área as 19h30s		O grupo está funcionando normalmente. Mencionou sobre o aniversário de 17 anos do grupo hoje. Falou da nova reunião as quartas feiras de manhã da 11h00s as 13h00s. Foi sugerido que o grupo adapte a placa em cima do manual de identidade visual.
Brasilina	Sim	Longo Alcance	2ª sexta-feira após a reunião Plenária	RSG Suplente	Não esteve presente para relatório
Seguimos Seguindo	Não e não tem acessibilidade		2ª quarta-feira após a reunião Plenária	RSG Suplente e secretário	Disseram que o grupo está funcionando normalmente . Relataram que, por ser grupo novo e pequeno , e por estar perto de grupos grandes, a frequência ainda é baixa , com média de 4 ou 5 membros por reunião .

Grupo	Certifica presença	Apoio ao Subcomitê	Reunião de Serviço	Encargos em aberto	OBS
Liberdade	Sim e tem acessibilidade		1ª sexta-feira após a reunião Plenária	Secretaria RSG Supl.	As reuniões estão correndo normalmente e com 7ª baixa. Tiveram também furtos de alguns envelopes e problemas com comportamentos perturbadores e pediu ajuda e foram dadas sugestões e convidado o RSG ao Longo Alcance
1ª Tradição do Heliópolis	Sim	Não apoiam	2º sábado após a reunião Plenária	RSG Suplente	Não esteve presente para relatório
Alvorada	Sim e tem acessibilidade	Longo Alcance e HI	3ª quinta-feira do mês	RSG suplente e Secretário	O companheiro disse que o grupo caminha bem e tem boa relação com os grupos próximos e a comunidade. Dia 06/12/26 será o aniversário do Grupo e se o CSA quiser o grupo aceita fazer a confraternização de fim de ano junto. Será feito IP na paróquia (pastoral) dia 02/08 as 14h00s.
Sagrada Família	Sim	Longo Alcance e Informação ao Público	Último sábado do mês	Tesoureiro e RSG Suplente	Grupo não esteve presente para passar o relatório
Coragem	Sim e não tem acessibilidade	Longo Alcance HI	1º domingo do mês		Reuniões acontecendo normais e realiza temáticas mensais e tem GT de revisão de consciência em andamento e esta fazendo parte do 3ª Encontro de adversidade e preparando o aniversário para outubro

Grupo	Certifica presença	Apoio ao Subcomitê	Reunião de Serviço	Encargos em aberto	OBS
5ª Tradição do Ipiranga	Sim e tem acessibilidade parcial	Longo Alcance e IP e Linha	2ª segunda-feira após a reunião Plenária	RSG Suplente	Reuniões ocorrendo normalmente, com boa sétima e o serviço também corre normalmente. Estão em trabalho para o aniversário que ocorrerá dia 29/11/26.
Vila Santa Catarina	Sim Tem acessibilidade	IP e Linha e LA	Toda 1ª sexta-feira do mês.	RSG Suplente	O RSG passou relatório e as reuniões ocorrem normalmente. O grupo fará um ano de reabertura. Disse do aniversário dia 31/07. O grupo está disponibilizando um link no drive para todas as informações do grupo (atas, consciências, relatórios). Nas reuniões de serviço está sendo usado o livro "princípios Orientadores".
Vila Olímpia	Sim	-	Toda 1ª quinta-feira após reunião Plenária	RSG Suplente	Não esteve presente para relatório
Água Funda	Sim e tem acessibilidade	Linha e IP	Toda 2ª reunião do mês	RSG Suplente e secretário	Disseram que o grupo segue aberto, funcionando normalmente, estão fazendo ciclo de passos e 23/07 workshop de longo alcance. Estão em preparo do aniversário unificado do grupo dia 01/08 e solicitou o equipamento de som do CSA para o evento, o que será cedido.
Morumbi	Sim e tem acessibilidade parcial	IP	Todo 1º sábado do mês as 17h00	RSG Suplente	Grupo está tendo as reuniões normalmente
Gratidão	Sim e tem acessibilidade	LA, HI	1º Quinta Feira do mês	RSG	O grupo informou que as reuniões correm normalmente. Informaram os horários: quinta das 20h às 22h e sábado das 10h ao meio-dia e das 14h às 16h. Disseram que no próximo mês podem rever os horários de sábado , porque a reunião da

Grupo	Certifica presença	Apoio ao Subcomitê	Reunião de Serviço	Encargos em aberto	OBS
					manhã tem menos frequência do que a da tarde. Falaram do aniversário do grupo em agosto , provavelmente em 22 de agosto as 10h00s .
Vila Mariana	Sim e não tem acessibilidade	HI	1ª sexta após reunião plenária	RSG Suplente	Reuniões voltaram a acontecer normalmente. Bom relacionamento com a Paróquia.
Eucaliptos	sim				Não esteve presente para relatório
3ª Tradição					Não esteve presente para relatório
Jd. Miriam	sim				Não esteve presente para relatório
Praça da Árvore	Sim e não tem acessibilidade			RSG Sup.	Apresentou relatório e disse que foi eleito para ajudar o grupo junto ao nosso CSA. O grupo tem baixa frequência e reuniões ocorrendo normalmente.
Brooklin					Não esteve presente para relatório

11. 3ª Chamada e considerações finais:

A reunião foi encerrada às 15h00s. com 07 grupos representados. Foram confirmadas as próximas datas do CSA Sul: Reunião Administrativa em **03/08/2026** e Reunião Plenária em **08/08/2026**.

O próximo partilhador será o companheiro **Omar, vice coord HI**, com experiência relacionada ao **8º Conceito**.

LINHA DE AJUDA: 132

na.org.br

 na.org.br  na.org.br  na.org.br/loja